

somme spéciale pour le denier de Saint-Pierre, ainsi qu'un don personnel, consistant en un beau tableau, à S. S. Léon XIII.

**Le Pèlerinage colombien.**—Le 16 mars, le Pape a reçu le pèlerinage colombien, ayant à sa tête un délégué de l'archevêque de Bogota et un membre du comité qui a organisé le pèlerinage à Rome en Colombie, à l'Equateur et au Vénézuéla. Le délégué de l'archevêque a présenté une adresse de félicitations et des offrandes des diocèses de Bogota et Runja. Au nombre des signataires de cette adresse figurent les autorités civiles de Colombie. Parmi les dons, on remarque une étoile enrichie d'émeraudes.

Le Pape a donné sa bénédiction à tout le pèlerinage.

**Les notes adressées aux Nonces.**—On télégraphie de Rome à la *Correspondance politique* que le sous-secrétaire d'Etat du Vatican, Mgr Rampolla, a décidé que les notes adressées par le Saint-Siège aux nonces apostoliques seront à l'avenir portées par un courrier spécial, au lieu d'être confiées à la poste. Mgr Rampolla veut ainsi empêcher que des pièces importantes puissent être livrées à la publicité par suite d'indiscrétions commises par des employés peu scrupuleux.

**Menotti Garibaldi à l'Exposition vaticane.**—L'Exposition vaticane attire toujours un très grand nombre de curieux, et donne à Rome un aspect de vie qu'elle n'avait plus, la grande misère du peuple se trouve par le fait soulagée, car le chômage des grandes industries fait durement sentir ses effets. Ces jours derniers, Menotti Garibaldi a visité l'Exposition avec toute sa famille, qui en est sortie émerveillée. En arrivant à la Chambre, Menotti dit à haute voix à ses amis : " Le Vatican est un monde, il est plus fort que nous."

**Le Musée des dons jubilaires.**—Dans une visite récente à l'Exposition vaticane, le Saint-Père a décidé que les dons les plus remarquables comme objets d'art ou comme pièces de collections scientifiques seront réunis pour former un grand musée qui perpétuera, dans l'intérieur même du Vatican, le souvenir de cette admirable manifestation de la piété filiale des catholiques au temps de la captivité du Pape.

## CHRONIQUE DIOCESAINE.

Dimanche dernier, les membres du Tiers-Ordre de la fraternité de Montréal ont célébré les Quarante-Heures à leur nouvelle église : église de Notre Dame des Anges.

M. le curé de Notre-Dame a dit la messe d'ouverture des Quarante-Heures.